

7月定例会報告

7月26日(土)午後1時30分～5時

会場：立川・NHK会議室 出席者15名

うだるような暑さの中、7月の例会が開催されました。この1年間、作品のアドバイスを頂いた鎌田さんがアマチュアビデオ事務局から他の部局に異動され、後任の堤俊宏・映像取材部副部長とのお二人から夫々ご挨拶を頂きました。さらに(株)アース・オンの塩原さんも含めた3人の豪華講師陣から会員の発表作品についてアドバイスを頂きました。

出席者は会員10名と講師3名に、アース・オンの若い社員2名が見学で計15名でした。司会は飯山幹事が務めました。



向って右から
鎌田
堤
塩原の
3講師

1. 自主作品の発表と講評

岡山 正一さん「テレちゃんの得意技」4分58秒



(HD)

テレちゃんは南米出身のインコで、家に来て12年たちます。その間にい

ろいろな技を身につけ、楽しいひと時を過ごしています。評：さまざまなカットがあるが、もう少し絞ったほうがいいのでは。ポイントにメリハリをつける。小型カメラで撮影するのも面白い。楽しめる画が多かった。

加藤須満子さん「出会い 2014.4.16」4分0秒



ビデオ仲間から誘われ4月16日小金井公園に桜で思いがけない素晴らし

い出会いがありました。評：子供のカットは子供の目線で撮影した方がよい。誘ってくれた人のカットは入れずにナレーションだけで通じる。全体的にはよくまとまっている。

加藤 守さん「世界文化遺産 日光東照宮」4分3



5秒(HD)

陽明門の平成の大修理で現れた壁画と東照宮の境内を紹介する作品です。

前回の例会では再生できず再度の提出です。*前回のディスクはプレミアで作成しましたが今回はエディウスでMPEG2記録をしました。評：引きの映像で全体の様子を見たかった。三脚を使ってブレのない映像が欲しかった。日本建築は歪まないよう、ワイド端は避けた方がよい。

飯山 一伸さん「さよなら国立競技場」4分50秒



東京オリンピックが開催された国立競技場一7月解体工事前の最後のスタジアム・ツアー(見学会)に参加した。

当時の懐かしさ、新たに知らなかった事実にも触れることができた。評：国立競技場の解体工事への作者の思いが伝わる構成は良かった。歴史、壁画等への説明がもう少し欲しかった(ナレーションまたはテロップ)。シャワー室でのアップカットの追加、来賓室カットが短い、聖火階段シーン等〜まだ編集に工夫の余地がある。

渡辺 實さん「レンゲまつり」9分24秒



農業の大切さを啓発する環境団体の記録ビデオです。カメラは参加者の表情をアップで捉えようと努めましたが、難しかった。子供連れの延べ400人で賑わいました。評：タイトルにある"レンゲ"があまりないが、花のアップを入れて背景をぼかすと

花が少なくてもそれらしく見える。テーマを絞ってまとめた方が良かった。コミュニティの雰囲気が出ていた。

黒澤 眞さん「ヒカリモ 初夏の実篤公園」4分24秒 (HD)



京王線仙川駅から歩いて10分位の所に実篤公園はあります。武者小路実篤が晩年20年位住んでいたお屋敷の跡地を公園にしたものです。この公園で大変珍しい現象である「ヒカリモ」が見られると聞き撮影しました。丁度TV中推していました。評：何時も作品の中に何か見せるものがあって作者のサービスを感じる。中継場面を挿入する事により作品の構成が出来ている。ヒカリモの説明がもう少し欲しかった。

岩沢 初男さん「鎌倉大仏観音」4分40秒



テレビで鎌倉のあじさい寺が今見ごろだと放送したので、すぐ折りたたみの自転車を車に乗せて行ってみました。近くの駐車場は満車だったので江ノ島の先の海水浴場に駐車して自転車で江の電の極楽寺の駅近くに止め、あじさい寺巡りをして撮影してきました。

評：発表する作品であれば、もっと想いを伝えたほうが良い。自分の感じたものを映像に出したい。ズームよりもカットで割った方が良いところがあった。

古谷 毅さん「明治村スケッチ」9分12秒



明治村を観光して、その中のいくつかをピックアップしてまとめてみました。評：SLや電車の現地音をうまく使っている。教会のスタンドグラスはいきなりアップを見せるのではなく、ズームしながら大きく見せる。

2. [交流クラブの会報類を回覧](#)

2. 交流クラブの会報類を回覧

札幌支部報7月号、金沢VCC通信8月号を回覧しました。

みんなの広場



クラブの崩壊を懸念

渡辺 實

「ご多分に漏れず、会員の高齢化によりクラブの存立が危ぶまれる兆候が見られてきた。クラブ設立以来、常に三十名以上を擁してきた会員数が昨年度の十余名の大量退会により二十一名となってしまった。退会者の多くが本人または配偶者の高齢による心身の不調である。そのため毎月の例会出席者は十一、二名となってしまった。」

さらに、定時総会の役員選出投票で、例会に出られるぐらいの体調の人が幹事に当選しても「以前に一度やったから」と拒否する風潮が現れて来た。新規入会者の開拓にビデオ雑誌、ホームページやフェイスブックなどを利用してはいるが、途はなかなか困難である。

9月例会のお知らせ

9月27日(土) 午後1時30分～5時

鎌田さんの後任の堤さんは映像取材部・副部長でチーフカメラマンのベテランです。積極的に作品のアドバイスを頂きましょう。

秋の撮影会の候補地などを考えてください。

(編集後記) 夏に入って暑い日が続きます。屋外の撮影は人にもカメラにも厳しいものがありますが、今でしか撮れない風景もあります。熱中症に注意して撮影しましょう。

(荒木 勉 記)